



Sucesión de Banxico

■ Preocupa al sector financiero que se deje hasta después del periodo ordinario de sesiones el nombramiento.

Hay una preocupación en el sector financiero y particularmente entre los integrantes de la Asociación de Bancos de México que encabeza **Ignacio Deschamps**, sobre la sucesión en el Banco de México.

Les preocupa que se deje hasta después del periodo ordinario de sesiones el envío del nombramiento, no sólo porque se considera necesario que el presidente **Felipe Calderón** elimine la incertidumbre sobre el nombramiento, sino por el efecto posible que un retraso sobre los mercados financieros tendría esta decisión ejecutiva, si se toma después del 15 de diciembre, la cual por cierto, debe ser ratificada en el Senado.

Voces van y voces vienen, pero las preguntas son constantes: ¿Considerará el presidente a **Guillermo Ortiz** para un nuevo periodo en la gubernatura?, ¿se irá el secretario de Hacienda **Agustín Carstens** al Banxico para dar paso al *delfín* (como si eso a estas alturas de sistema político mexicano fuera cierto)?, ¿nombrará a un amigo cercano o a alguien con los tamaños para enfrentar el reto y sobre todo la presión de los políticos en busca de estímulos monetarios para llegar a 2012?

El tema se ha tratado en el

Consejo Coordinador Empresarial que encabeza **Armando Paredes**, y se llevó la semana pasada a la agenda legislativa que lleva el secretario de Gobernación, **Fernando Gómez Montt**, porque, al tratarse de una designación transexenal, y especialmente ésta de 2012, todos los actores financieros, económicos y políticos tienen la intención de forzar la salida de un candidato profesional, que tenga la capacidad como economista, la respetabilidad internacional, pero sobre todo los pantalones bien puestos para ser el gobernador del Banco de México.

Son siete los nombres que circulan: **Ricardo Guajardo**, **Santiago Levy**, **Jonathan Davis**, **Roberto del Cueto**, **Alonso García Taméz**, **José Angel Gurria** y **Carstens** (aunque este último rechaza la posibilidad) o el gobernador **Guillermo Ortiz** (lo único que le impide una tercera reelección es la decisión del Presidente) pues todos ellos son economistas o banqueros que entienden economía, saben hacer política pública, conocen las entrañas del sistema bancario y sus desafíos regulatorios, son ejecutivos.

Es en este contexto que el Senado PRI-PAN presionará en serio para que el presidente **Felipe Calderón** envíe su propuesta antes de que concluya

noviembre y al menos el senador **Manlio Fabio Beltrones** ya ve que, luego de reunirse con un grupo "plural de especialistas financieros", comenzó poniendo sobre la mesa la necesidad de concretar reformas políticas que faciliten el consenso y garanticen resultados.

Curioso: el tema Banxico se pone sobre la mesa cuando **Beltrones** y **Calderón** hablan de concretar un pacto nacional que desbloquee acuerdos y decisiones, y facilite la gobernabilidad económica del país, hoy sujeta a presiones múltiples, prisas innecesarias, que no dejan satisfecho a nadie y sólo abonan a la polarización y a la parálisis, pero ello exige replantear el régimen presidencial del país. Ni más ni menos.

De Fondos a Fondo

Primero fue la Red de Carreteras de Occidente de ICA, que encabeza **Bernardo Quintana**, y Goldman Sachs, que en México representa **Martín Werner**, la empresa que debutó con la emisión de los llamados Certificados de Capital de Desarrollo por seis mil 550 millones de pesos, que se bautizaron como CKD, y esto porque en el lenguaje de los economistas K significa capital. Luego la semana pasada Wamex Capital de **Ernesto Warnholtz** colocó 750 millones de pesos en estos mismos instrumentos.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 09.11.2009	Sección Dinero	Página 5
----------------------------	--------------------------	--------------------

La novedad es que los CKD han llamado la atención de más empresas que quieren incursionar en esta modalidad de financiamiento. Por los menos ya son seis las compañías que están en el horno. Anote usted Arrachera House de **Gustavo Ramírez**; al fondo australiano Macquarie Group, cuya oferta se demoró por los trámites pendientes para la incorporación como accionista del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadín), bajo las órdenes de **Federico Patiño**; la constructora española Grupo Lar, de **Vicente**

Alliño; la desarrolladora Grupo Geo, de **Luis Orvañanos**.

También están en la recta final la firma inmobiliaria Grupo Tres Marias, que preside **Enrique Ramírez**, de los dueños de Grupo Cinépolis, que busca capital para un desarrollo residencial en Morelia; además de la constructora Marhnos de **José Ignacio Mariscal**. Además hay una centena de empresas mexicanas que están en la etapa preliminar para concretar su salida en la Bolsa Mexicana de Valores de **Luis Téllez**.

Ya llegaron a México **Antonio**

Vázquez, presidente de Iberia; **Gerard Arpey**, presidente de American Airlines; así como de **John MacCulloch**, presidente de Oneworld, quienes acompañarán a **Manuel Borja**, director general de Grupo Mexicana, durante el anuncio oficial de incorporación de Mexicana a Oneworld, la alianza de aerolíneas líder en el mundo, hecho que se verificará este 10 de noviembre. Mexicana comenzará a ofrecer todos los servicios y beneficios de la alianza a sus pasajeros.

Actores financieros y políticos quieren forzar la salida de un candidato profesional.